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'96新春の集いは、 2月 9日ホテル ザ ・ れ、時間のたつのを忘れて語り 合い、あるい

エルシィ 町田で開催された。ことしはこの催 はお互いの健康をよろこび、あるいは一年の

し過去最高の270余の会員が集い、盛況とな 計を披涯して楽しい時をすごした。

った。

組織の強化に固い決意を表明した岩波会長

の挨拶のあと来賓ご挨拶。

講演は、いま住専にくわしい経済ジャーナ

リス ト財部誠一氏の「今必要なのは挑む勇気

だ‘」で皆の関心をあつめた。

懇親会では、思い思いのグループがつくら

⑧⑧⑨③⑥⑧ 

気鋭の経済ジャ ナリスト財部誠一氏

“万延元年の原町田村"

幕末の頃、英国人 F、ベアトが横浜へきて、原町田の写真を二枚写し、それが横浜開港資料

館に保存されている。だが、きちんとした撮影年代が分からなかった。

私は偶然、ベアトが同じ日に撮ったと思われる未見の (もう一枚の)写真をロンドンで発見

した。 1860年(万延元年)と自筆の年記が添えられていて、写真史資料としても珍しいと

いう 。この年の前年横浜が開港 している。文明開化の風がl町田にも吹き込んできて生糸貿易の

拠点になり、繁栄への道が聞かれた。百三十六年前、原町田の人口は、ほぼ七百人と記されて

いる。

この写真は現、 宝永堂前からマツヤマ、松沢屋ピル (交通公社)の方向を写している。私は

今回、それを 自分なりの絵にしてみた。道路の巾は今の二 ・五倍ほどあったようである。

三 橋凶 i己
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住専問題が解決すれば、うしろに控えてい

る不良債権問題が片着くかというと、絶対に

そんなことはない。

政府は不良債権問題の実態を明らかにして、

こういうふうに解決するという原理原則を打

ち出して、それが皆に見えたときに税金を投

入するのであれば、やむを得ないと賛成する

人が出てくると思う。

危機的であるが故に本当に腹をすえて解決

策を示すことで効果が期待できるのに、そこ

をやっていないのが政府の罪深いところです。

意気軒昂な社長のすがた

価格破壊ということが言われたが、価格破

壊はスーツから起った。その背景には中国が

ある。岐阜県関市のある業者が中国に合弁会

社をつくって、むこうの工場に泊りこんでス

ーツの作 り方を教えた。そ して合弁会社から

は金はもらわないで営業権だけをもらった。

過去最高の「集い」と なった
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こうして価格破壊がはじまった。こ

の社長がえらいのは、関市の人に呼び

かけて一緒に仕事を進めたり、流通会

社をつくって、中国の人にまかせるた

めに、自分の家につれてきて日本の教

育をうけさせたりしたことです。

皆さんも会社をつくった頃、とてつ

もないリスクを背負って、そこから立

ちあがってきた筈です。

政府が悪い大蔵省が悪いは情けない

インフレ経済というハッピーな枠ぐ

みがくずれたら、皆が口をあけて、え

さくれえさくれという O これがこの数

年間の日本人の姿です。景気が悪い、

経済政策を打てというが、政策が良く

なったら自分も良くなるという保証は

どこにもないわけで、そういうことを

言う企業家の感覚はすでに完全に息絶えてい

るという感じです。関市の社長さんの姿、あ

れこそ本当の企業家の姿だと思います。

権限を移譲する勇気を

ある小さなデパートで、若い女性をターゲ

ッ卜にして、そのターゲッ卜と同じ年代の女

性に売り子になってもらって、仕入れまでま

かせた。予算を与えてフランスに買いっけに

行かせる。いま大方の経営者は口ではまかせ

たと言っているけど、まかせられた方ではま

かせられた気がしていない。ここを脱しない

と会社はひたすらだめになっていく 。

知恵と才覚があれば何でもできる時代

新しい時代に合った会社の組織とはどうい

次
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'96新春の集いスナップ

う組織なのか。参考になるのがアメリカのバ

ーチャルコーポレーション (バーチャル・ リ

アリティ =仮想環境の中で疑似体験をさせる

こと)このバーチャルコーポレーションの経

営は二つあって、一つは外注、もうひとつは

提携。これで合理的に効率よく仕事している。

それで、何がバーチャルかというと、全米中で

活躍している大きな会社があったと思ってい

たら社員が5人だったという現象が起った。

これからは知恵と才覚さえあれば何でもで

きるという時代にアメリカはなったし、日本

" 手口
" 
と

説4報~ 熱H 

議た

め
る

企お互い頑張っているよなあ

‘こり ゃあご馳走だ

もなっていくと思うのです。

アメリカの企業は社長 1人に他は全員プロ

という組織、フラットな会社にかわった。

日本でもいま居る人材を最大限に活用する

組織なりあり方を考えた方がいい。

ここは、ビジネス・チャンス

不況に疲れてお金を使いたい人はお金を使

えばいい。いま金を使いたいサービス、金を

使いたい物を提供すれば、絶対商売になる O

ここは、ビジネス・チャンスです。

(文責 ・事務局)
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あいにくの冷い雨となったが、法人会の人達は駆け込むように税務署の庭に集って

きた。

2月16日朝 9時、所得税確定巾告の受付がはじまる。1年間の決算書を、それぞれ

の思いをこめて提出する。

ことしも女性部会の甘酒コーナーは大盛況。かじかんだ掌を温め、からだを温めて、

さあ皆さん集まって/ 記念撮影で、す。

第 温存ふと会内
月日 平成 8年5月17EI (金)午後 2時 場所 ラポー ル千寿閑 j 

第一部 記念講演会 「これからの政治経済はどうなるJ 1 
講 師 政 治 評 論 家 板 垣 英 憲 氏 j 

第二部 通常総会 l 

議案 第 l号議案平成 7年度事業報告承認の件 i 
第 2号議案 平成 7年度収支決算報告並びに監査報告承認の件 J 
第 3号議案 平成 8年度事業計画(案)承認の手T 1 
第 4号議案 平成 8年度収支予算 (案)承認の件 j 

第三部 懇親会 l 
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鶴川地区合同パス研修会

「私がガイ ドですよ・・・・一」

作品川第三地区会長須崎一男

鶴)113地区合同パス研修会が2月21日開催

されました(出席者39名)。車中でビデオ研

修を行い、次に鉄川上席指導官の税に対する

説明で、 意義深い研修が出来ました。江戸東

京博物館(見学)東京ベイホテル東急(昼食)

葛西臨海水族館を見学し、帰りの車中で情報

交換を行い、 会員相互の親睦を深める事が出

来ました。大変お忙しい中鉄川上席指導官に

出席を頂きありがとうございました。会員皆

様の協力で、パス研修を終る事が出来ました。

原町田第 1地区研修会開催

日 H寺平成8年3月1日(金)午後211寺-3時30分

場 所町田法人会事務局

出席人員 11名

講師町田税務署西本法人第 l統括官

鉄川法人上!?古指導官

テーマ 1. ビデオ初ffl事

税務調査の上手な受け方他 l巻

2. 税務研修

税務調査の実例

ビデオ研修の後、西本講師から具体的に例

をあげて分かりやすく正しい記11授、常日頃か

ら心掛けること等、税務調査への取り組み方

をお話し]頁き有意義な研修を終了致しました。

)J;UU]i-ll tj¥ 1地区会長諸星 健

じっ と講義に聞き入る
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本町田・学園大谷地区合同バス研修会

1月27日(土) 2地区によるパス研修旅行

を実施しました。

参加者は合計76名で、小田急パス 2台に分

乗して、午前 7H寺30分別々に|町田 を出発、東

名高速海老名 SAで合流、副会長の矢沢武さ

ん本町田地区会及び学園大谷地区会の役員に

よる簡単なミーティングを実施 し1日の行程

計画を確認しました。

車中では午前中にそれぞれのパスでビデオ

テープ「法人の決算と申告」と「メイコとあ

なたの税 ミナール ・次代を担うなかまたち」

を見て午後から はテー プを交換して 2本のビ

デオテープを見ました。

又、税金ク イズでは参加者全員に回答を出

してもらい、地区の役員が採点して法人会で

用意 した記念品 (蛍光ペン等)を高得点の順

にお渡ししました。

ビデオテープの「次イtを担うなかまたち」

は写し出される 11町田法人会青年部会の活躍の

様子を感慨深げに見入る参加者の方が多勢い

らっしゃいました。

パスは午前中に静岡県の日本平へ寄り 、又、

三保の松原へ行き砂浜を散策しました。

昼食は矢沢副会長のなじみの三保困ホテル

学問・ 大谷地区会長尾 辻 昨

旅の記念に勢揃いして

で素H背ら しい食事が出まして一同大変満足い

たしました。

食後、パスは久能山横山農園へ向かいいち

ご狩をしました。

名々案内された石垣いちご栽培のビニール

ハウスに入って思う存分いちごを賞味しまし

た。昼食後 1時間半程だったのですが、わり

あい食べられた様子で した。

農園を出て次は焼津おさかなセンターへ向

いました。

ここでは魚介類のお土産等を買い求める方

が大勢いました。

一日の行程を終り 、パスは東名高速道で一

路出発地町田へ予定時間通りに到着 し散会 し

ました。

金森・高ヶ坂地区パス研修会
都内めぐりと洋食バイキング

気になる天気にも恵まれての満車の出発で

した。都内めぐり 等は、なかなか機会のない

皆様で、パスの中は賑やかな雰囲気の内に江

戸東京博物館に到着、下駄型の館内は江戸日

本橋の模型から、近くは戦中戦後の道具類、

金森 ・高ヶ坂地区会 仁科純雄

そして 4懐かしい品々をも見学 し、思わず声を

出しての歓喜の場而もありました。時の流れ

を感じながらの見学でした。パスはベイヒル

トンホテルに向い、 素晴しい海辺の風景 と食

べ放だいの美味の食事とステージーの生バンド
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春うらら、葛西臨海公園で

を聞きながらの一時は人の気を心地良さのな

かにどっぷりと 引き込んでくれました。そし

ておjJ[jli;:;;i毎水族館で、はまぐろの館が大人気。

目の前の魚は迫力があり、思わず地上に居る

事を忘れさせる程の圧巻でした。八木地区会

長さん税務署の西本さんのお話で、法人会へ

の関心そして理解を深めた一日でもありまし

た。役員の方々に改めてお札巾し上げます。

税務調査もこれで怖く無い

嘉水 6i:1三アメ リカ合衆国の使者ペリーが上

陸し、江戸幕府の代表と会見した地、久里浜

港を後に、江戸時代から海上交通の盛んなそ

して現在は内外の大型船が通過する、東京FJ

の出入口、海上往米の激しいiil1賀水道を横断

して、対岸の宵津市金谷港へ東京湾フェリー

で渡った。瑚瑚の件息する最北|出のj旬、館山

の海岸線をひたすら研修の旅に山た。

ビデオ研修〔税務調査とは何か |心掛けるべ

き対応のポイン卜〕

これだけの事は最低知っておく必要があり

ます。会社経理の奥深し、数々の、その内のー

パーではあったが、勉強することが山来ました

ことと思います。

収入の起算目 、交際費、資本資産の考え方、

修繕費、等々のうち特に交|経費については、

交際費となる行為、 何がよま待、 供応なのかを

考えさせられた。そこで岐待とは辞書を繰っ

てみますと、人をもてなすこと、あるいは、

湯茶、食事などをふまるうこと"と記されて

います。供k.とは、酒食をふるまいもてなす

こと、同意すること、すぐに他人の言動に迎

合すること 、調子を合わせることであります。

以上をいいかえ ますと人に判をふるまったり

人の調子に合せたりすることにかかる費用が

小川・ つ く し 野 地 区 会 薮 本 隆

交際費になることになります。明らかに交際

費と分かる場合を別として、その経費が、税

法上交際費にあたるかどうかは、支出の目 的、

動機、相手方の立場等を考!震に入れて、その

実質で判断することにあります。ですから 、

岐待の|際に利用したタクシ一代であれば、そ

れは交際費ということになります。日常伝票

処理上疑問に思ったなら、明日に送らず、そ

の日の中に担当の税理士さんに聞くなり、法

人会の会員ですと言って税務署の担当者又は、

鉄川上Jii~指導官を訪ねて疑問 を解決すること

をお勧め致します。税務署の職員の方は、お

役所と思われないほど、親切で、へたな会社

より気持ちよく対応して頂けますから是非、

煙たがらずにお訪ねしてみて下さし、。貴方ご

自身の為にもお勧め致します。

勉強も済みました。一行の車はひたすら南

南房総の明るい花畑で
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下すること30数キロ野鳥の森では、短い時間

でしたが、バードウォッチングと渡り鳥の生

態観察ができました。

花言葉 「慰め」ヒナゲシ(一名虞美人草)

j点産はヨーロ yパの二年草で色は赤、賞、白、

オレンジ、などあり日本ではこの種を単にポ

ピーと呼んでいるそうです。

その他代表的な高山植物のヒマラヤの有名

な青いケシは、ヒマラヤを中心にアジア東部

に約40種類が分布しているとのことです。(ケ

シ科)そのポピーの花咲く色鮮やかな花畑で、

お花摘みを楽しみ、陽も西に沈み出した洲111奇

灯台を遠く見ながら、金谷の港を後に、思い

出おお く、 明日への活力を一杯蓄えて家路に

つきました。

今日参加して下さいました会員の皆さ ま、

関係者一同の益々のご繁栄を祈り次回の研修

会での再会をお待ち致しております。

成瀬第 1、第2地区役員会

成瀬第 l、第 2地区合同役員会を、 3月8

日午後 7時より開催。岩波会長が出席されご

挨拶を頂きました。議論を交わし、次の 3点

を確認しあいました。

1. 会員増強

目標未達成の成瀬第 1地区会の入会10社

達成に向けて、第 l、第 2地区役員協力し

て、会員増強に取り組む。

2. 大型保障制度

加藤厚生委員長より、 東京法人会連合会

における上位確保に向け、役員の協力を得

て加入促進、知人紹介をお願いした。

3. 会費徴収

各役員が一番苦労しているところですが、

3月末までに未納金がOになるよう頑張る。

集金は大変なので口座振替を積極的にお願

成瀬第 2地区会八木和夫

いする。

会議後の懇親会は、地域の情報交換や異業

種交流の場となり 、話が尽きず予定時間をオ

ーバーし、午後 9時半に終了しました。(参

加者25名)

岩波会長も激励に
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我が地区会のユニークな会員企業を紹介します

変換技術を求めて

我が地区の誇るグローパル企業、それが附

オーディオテクニカです。

会長さんの趣味からスタートしたオーデイ

オ機器メーカーです。ピックアップで有名、

レコード盤からより良い音を再生させ、機械

的振動を電気的信号に変換する。この変換技

術のこだわりが今でも会社の主流になってい

ます。

1962年に創立され、 1965年に成瀬に移転。

約30年間地元企業の代表として世界にはばた

いています。

会社の成長は、外国のパテン トにしばられ

ず、独自で新しいカートリッジを開発し、そ

れが世界に認められたこと。カートリッジば

かりでなく、音響関連事業の技術開発に積極

的に取組み、ヘッドホン、マイクロホン等。

カー トリ ッジで培った高い技術力が、日本よ

り先きに、アメリカで評価されました。

今年の、アトランタオリ ンピ yクでは約

700本のマイクロホンが活躍します。

これからも、 トランスデューサー (変換器)

の専門を目指して発展して行くことでしょう 。

すしにぎり器を開発

毎年行われている社内の、

新製品コンテストに社員の

アイディアによる「すしに

ぎり器」が賞を受けた。社

長のひらめきで、すしにぎ

り器「にぎりっこ」を発売

した。コンセプトはごはん

をにぎりに変える変換器の

成i刺第 2地区会足立栄三

ひとつである。

「にぎりっ こ」はバブル後に、良く売れま

した。小型で、電動、安価のため。スーパ一、

ホカ弁等の業者が、早く できて人件費も安く

すむと導入を増やしたため。また、アメリカ

でも、健康食ブームで各地に、すしパーがで

きて需要が拡大した。

文化と企業

受付を訪れまず、ぴ、っくり 、受付のフロアー

は、アートスペースになっていて、床には彫

刻、壁には絵画が飾られ、訪れた人達の心を

和ませています。会議室にもたくさんの絵画

が飾られ、会社の美術への?~~い愛着を感じさ

せます。

また、アートギャラリーは、 1977年エジソ

ンの蓄音器発明100年を記念して開館した蓄

音器博物館。1895年一1930年頃の蓄音器が

100台展示されています。今でも、展示の蓄

音器でなつかしい音楽を聞くことが出来ます。

(開館日は毎月第 4金曜日 AM10時一17時

まで、有料です)

問い合わせ:オーディオテケ二力車法務部

ft 0427-39-9 1 1 2 
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消費税
Q&A 商品券等の取扱い

1
1
J
 

;…********市***********************************;

点 Q 当社はj同類小売業を営んでおりますが、ビール券の!坂ま

;ー によるピー…-i
物品切手に該当し非課税と閉し、ておりますが、物品切手の李

基本的な取扱いを教えてください。 車

窓****材料納*料納********材申時~**例市判例*帥*****材料Z

-
A 1 物品切手とは

消費税が非課税となる物品切手とは、商品券その他名称のいかんを問わず、物品の給

付請求権を表彰する証書と役務の提供又は物品の貸付けに係る請求権を表彰する証書を

いいます。 共体的には、商品券、凶書券、ビール券やテレホンカードなどのプリベイド

カード等があります。

2 物品切手等の譲渡

物品切手等の譲渡は、すべての取引段階において非課税とされています。

物品切手等の課税関係は、物品切手等と物品等を実際に引き換えた時に資産の譲渡等

として課税の対象になります。よって、①物品切手等の発行(デパートが商品券を発行

して売る行為)又は②物品などと引換済の物品切手等を代金決算のために発行元などへ

il立す場合は資産の議i度等に該当しないので、消費税の課税関係は生じないこととなります。-
3 物品切手等の委託販売について

物品切手等の販売については、発行元から販売の委託を受けて販売することがありま

す。販売の委託を受けて販売した場合は委託者が物品切手等の譲渡等を行なったことと

なります。なお、受託者は委託者から受領することとなる販売手数料が、役務の提供の

対価として課税の対象となります。

(東京国税局消費税課監修)

唱

E
i
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ll¥/、
定額控除枠内の10%は損金不算入

“売上割戻じ'等隣接費用との区分は
交際費とは、法人の得意先や、仕入先など事業に関係のある人たちに

接待、供応、物品の贈与などをする ために支出する費用をいいます。 中交際費は、企業会計上は事業に関係のある支出として費用になります

が、税法上においてはその全額が損金とならず、資本金の規模によ って

取り扱いが異な っています。

今回は、交際費課税制度について資本金別の損金不算入額の計算例を

とり上げ‘るとともに、売上割戻し等隣接費用との区分に加え、使途秘匿

金の課税の特例について解説することとします。

/交際費等の損金不算入

交際費等の損金不算入の額は、法人の期末資本金

額の大き さによ って次のように計算されます。

(1 )期末資本金額が5，000万円超の場合

各事業年度で支出した交際費等の全額が損金不算入

例:ィ)当該事業年度の交際費等 1，000万円

ロ)期末資本金額 8，000万円

交際費等の損金不算入銀=1，000万円

(2)期末資本金額が1，000万円超5，000万円以下の場合

300万円までの交際費等の10%と300万円を超える

交際費等が損金不算入

例:ィ)当該事業年度の交際費等 700万円

ロ)期末資本金額 4，000万円

交際費等の損金不算入額=(300万円X10%)+

(700万円-300万円)=430万円

(3)期末資本金額が1，000万円以下の場合

400万円ま での交|療費等の10%と400万円を超える

交際費等が損金不算入

例:イ)当該事業年度の斐際費等 500万円

ロ)期末資本金額 800万円

交際費等の損金不算入額=(400万円X10%)+

(500万円一400万円)=140万円

平成 6年度の税制改正前においては、 期末資本金

額が5，000万円以下の場合に交際費等の定額控除

(資本金1，000万円以下400万円、 |司5，000万円以下300

万円)が認められていたのですが、諜税庁によると、

中小法人は赤字といえども必要以上の交際費を定額

控除枠があるからという理由で支出する傾向が見ら

れるとして、上記の定額控除の枠内であ っても 10%

相当額を損金不算入としたと説明しています。

この定額控除の制度は、もともと中小法人の支媛

策として講じられたものですが、現在では中小法人

を不当に優遇しているものとして見直 しが図られた

わけです。バブル崩壊後の税収の落込みが当分続く

であろうことも考え合わせると、中小法人に対する

交|療費等の定額控除枠内の損金不算入割合は、将来

大きくなっていくものと予想さ れます。

2交際費等と隣接費用

交際費課税とは得意先等に対する交際、接待等の

行為自体にかかった費用に対し課税されるも ので、

広告宣伝や福利厚生等のための費用は含まれません。

しかし、これらの区別は必ずしも容易ではないので、

前も ってどのような意図で、支出したかについて明確

にしておき、それを裏付ける証拠書類等は常に整理、

保管しておく 必要があり ます。

交際費等の隣接費用として、売上割戻し、寄附金、

広告宣伝費、福利厚生費、給与等がありますが、課

税庁から交際費等に含めるべきとの誤解を受けぬよ

うに、それぞれ隣接費用として認められる要件に合

うよう、その支出以前から注意が払われるべきです。

(1 )売上割戻しとの区分

売上割戻 しと認められるためには、まず得意先に

対する売上高または売州、金の回収高に比例 して(そ

のほか得意先の営業地域の特殊事情や協力度合い等

- 12 -



を勘案して)金銭あるいは事業川町政(事業川資産

以外の資産であれば!!!日人iii.flHiがおおむね3，000111以

Fのもの)が交付されたことが必要です。

次に得意先の法人に対するものであって、その役

員や従業員個人に対するものであってはなりませ

ん。それゆえ、売上万11民しと h11総の基準で金銭を積

み立て、旅行や観劇に招待した場合でも、それらは

得意先の法人の役員や従業員の例人的楽しみを満た

すものであることから交際費等とみなされます。

(2)寄附金との区分

事業に直接関係のない者に対して金銭、物品等の

贈与をした場合に、 illi/々の実態を考慮して、金銭に

よる贈与は原則として寄附金として被われ、交際費

，等に含まれませんυ

-

例:イ)社会事業|守|休、政治I川本に対する拠金

ロ)神社の祭礼等の寄贈金、等

(3)広告宣伝費との区分

広告宣伝のために社名人りのカレンダ一、子帳、

ポケットティッシュ等の少額の物品を多数の者に配

付する費用は広告宣伝費となります。少額の物品で、

なくとも、不特定多数の者に対する宣伝的効果を意

図して支出された費川は広告宣伝t~ として支際費等

に合めないことになっていますο

例:イ)抽選によって一般消費行に金品を完付した

り、旅行、観劇lに招待する門川

ロ)尚品を購入した一般汗if'i-fi'に丘町1を交刊す

る費用

I、)得意先等に対する見本品、 M川品の供与に

通常要する費Jll
ニ)一般の工場見学者等に製品の試飲、試食を

させる費/fJ(通常の茶菓等の接待費用を合

む)、等

(4)福利厚生費との区分

福利厚生費とは全員の従業員に対して機会均等に

催される慰安行為等のために通常'~する費用をい

い、次のようなものは交際費等とはせずに福利厚生

費に合めることになっています。

例:イ)till立記念11、1"1民の休"、新社屋落成式等

に従業員におおむね一作に社内で提供され

る通常の飲食に要する背)11

ロ)従業員(従業員で、あった1号を合む)またはその

親族等の慶'+~、禍福に|涼し、一定の基準に
従って支給される金品に要する費用、等

(5)給与等との区分

役員、従業員に対する渡切交際費が給与的性格(給

与のftli完として毎JJ一定制が支給されているような

場合)のものであれば、うど|際費等とはされずに給，)-

とみなされることになるでしょう。となれば、 iJJIt以

徴収の対象となるので?I: l:J:しなければなりません l

同じく、従業~-~に対して 'i;~1I年支給される仕食等の刊

用やn社の製品、 11尚1潟荷=百U川iυ川jhん川l"JlJμ1

の原価に注するまでで、のf刊Y川も交際費て寺等与字.でで、はなく給!りj-企

とみなされるでで、しよう

S交際費等と使途不明金、使途秘匿金

平成 61j'.度の税制改正で十主途秘匿金諸税「使途柑民

金の支1''''がある場合のIi京税の特例」が施行されまし

たのこの特WIJは法人が使途を明らかにしない違法あ

るいは不吋な支出をj:J1l:!jlJするために設けられたもの

で、法人が相当の埋山もなしに、金銭守:を支出した

相手先の氏名、 71科、、 ii:所または所在地ならびにそ

の事山等を帳簿lI?類に記載しなかったJ-JJ合に適IHさ

れます。その|原、課税庁の質問検査権が働きますので、

結果としてfll手先の脱税の抑制効果も則侍できます、

この制度ーでは使途秘匿金の税率が96.9%(通常の税率

49.98%+追加l税率46.92%)にもなるので、適川され

れば負担が大きく、実に恐ろしいものといえます。

従来から使途不IIJ1金については、法人が交際費、機

密費、 J割引T等の名義をもって支出した金銭で、その

費途が|リ|らかでないものは制金の額に算人しないとされ

てきましたが、今I111の使途柑匠金課税によって、その

使途不川金の費途がlリlらかにされてその正当性が証

明されなL、以上、使途柑出金としての追加課税がな

されるでしょう。

上記 2(5)の給与的性格の波切交際費以外の波切交

際費で法人の業務のために使用したことが明らかで

ないものは、使途秘匿金課税でいう相当の理由なく、

その相子先の氏名や住所、その事由等が帳簿に記載さ

れていないことに当たる恐れがあるので注意が必要で

す二なお、 i皮切交際費でも、その本来のr1的のために

使用され、十II-f先、住所等がl帳簿に記載されて領収力

が添付されれば、交|原代等として扱われましょう。

渡切交際費とは

役 fl または従業~1に交|原代等と

して法人の業務のために仙川する

tl的で金銭の支1'1'1をしたにもかかわ

らず、その使途、使川金制につい

て精算がされないものをいいます。

(成際大学教授(紛東京法人会連合会専任講師 成道秀雄)

女この，iL'Jfについての|向い介わせ先一一一一一一(十u東京法人公述介会 合 03-3355一2914
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部会だより 女性部会 I

都内めぐりとランチバイキングに参加して

厳寒の朝の集合、パスの待ちどうしかった

こと、パスの中の暖かさにほっとして出発し

た。渋滞に巻き込まれながらも、ほんの少し

の株をもって一喜一憂 している私にとって証

券取引所見学をすることに胸をおどらせてい

ました。到着 し現状に見入っておりましたが、

活気の無さに少し残念な気持ちになったり、

床の紙くずの散らかりょうの異常さは私感だ

けだろうか。証券取引所を後にゆりかもめに

乗車、 一路東京ベイホテルへO コンピュータ

制御の無人列車で回り の近代建築に似合う乗

り物で感激しました。東京べイホテルでの水

色の水面に映し出される美 しし、小窓の数々に

酔いしれながらの美味しい食事に時間を忘れ、

次のサッポロビール工場見学、広い広いなん

と東京ドームの12倍とのこと 1日大瓶200万

ゆりかもめか らヘイブリ ッジを望む

女性部会吉 川 良子

「皆さん、試飲だけですよ」

本の大量生産工場で従業員は130名でした。

ビールや飲み物をいただき帰路にむかいなが

ら、見学してきた事の思いとして人のいない

寂しさを感じ、埋立地の中の考えもつかない

早さで近代化と称する生き物が動いて果てし

なき未来へ進んで、いる、人聞がどこかへ追い

やられそう 、人間の人間である構造破綻が起

きなければ良いがと変な感想をいだいた。渋

滞を抜けベイブリ yジから見る夢のような夕

暮れ風景、富士山をパ ックにラン ドマークタ

ワー、光の織りなす横浜を見られたのはたい

へん良かった。色々の思いの一日でしたが、

役員様の行き届いた心遣いを度々感謝申し上

げます。そしてすてきな女性に会える機会を

作って下さいましてありがとうございました。

新年会及び税務研修会

ホテルラポール千寿閣にて、女性部会の新

年会及び税務研修を行なったところ、税務署

より秋元副署長始め西本第 l統括官、鉄川上

女性部会副部会長 中 島 明江

席指導官、親会より、矢沢副会長のご出席を

いただきました。

女性部会員も多人数の出席がありました。

- 14 -



今年は少し違って、ハー プの生演奏を聞きま

した。一美しい音色に酔いしれてーと題して、

皆様本当に春らしい気分に酔いしれた様です。

懇親会では皆それぞれになごやかな一時を

過ごしました。税務研修は鉄川上席指導官の

フリー トークを中心にお話をいただきました。

光はなやかに新年を迎える

~美しい音色に酔いしれて~

秋元副署長には“税"の字の成り立ちゃ税

金を納めるようになった謂れなどのお話を聞

き、本当に楽しい会になりました。今年も法

人会員の一貫として親会、青年部会との手助

けが出米ます様K~( ってい ます。

部会だより 源泉部会 l

税務研修会「こんなことが起こったとき」
2月 8日午後 1時30分から八千代銀行11町田

支出 51桝会議室で税務研修会をIJMきました。

IlIf田税務署法人課税第 2部門佐藤統制官の扶

拶のあと 、第 1音Ijはビデオによる「サラリー

マンのイ確定申告」、 間も なく始まる所伴税の

111 -j=1~.に備えて 、 いい勉強

カfできました。

第 2者liは「こんなこと

が起こったとき」と題し

て、年本調整後の処理事

務、パー トタイマーや学

性アルバイ トのための源

米徴収事務などについて、

他長上Jl行調査官の説明を

うけて、グループごとにディスカッション。

真剣に、和やかに意見を出し合って、みのり

ある研修でした。参加人員は32人でした。

勉強会、すぐに実務に・

E
D
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|部会だより 青年部会|

青年部会にいて思う事

春風麗和、若葉に陽がさす様子を見ている

だけで、幸せを感じる誠に良い季節となりま

した。

平成 7年度を顧みますと、主要事業が年間

8回、又全員ではありませんが東法連青年部

会や三法連青年部会の各連絡協議会、親会主

要事業への参加、毎月の幹事以上が参加の役

員会と 、平均月 2回以上のベースでメンバー

が集います。他国体や、各クラブからお誘い

の多いメンバーもいますが迷うようです。

仕事上の団体の集まりがありますし、各々

の会社での集まり、又町内会や友人、知人と

の付き合い等々数え挙げると限りがありませ

ん。それに、忘れてならないのが家族の事、

子供の事、その閉会社の業績を上げ、るよう考

え努力し、又なににもまして、身体と精神の

健康に留意するのだから大変です。

その大変な事を親会、各部会の法人会メン

バーはしているのだから立派なものだと感心

してしまいます。

平成 7年度青年部会では、全国青連協中間

報告で「地域社会への貢献活動を行う」との

指針を受けて検討を重ねた結果、 町田市の社

会福祉協議会の行なっている「福祉バザー」

への参加を親会の役員の方々にご相談させて

いただき行ないました。その節は、各地区会

の皆様には、パザーの品物を短い時間に集め

ていただき誠に有難うございます。この紙面

をお借りして再度御礼申し上げます。

この様子の一部は、全国法人会総連合がス

ポンサーで中村メイコさんが司会をさ れてい

る土曜日の朝のテレビ番組で放映されたので

青年部会副部会長青 山 隆次

金子組織委員長に部会の意気を一一

見られた方もいると思いますがお陰さまで無

事終了することが出来ました。

今年も親会共々 町田法人会の社会貢献の一

部として取組もうと考えています。

又今年は、親会の会員増強共々私たち、青

年部会の会員増強にも頑張らねばなりません

し、もう 一つ気に掛かる事に会費の件があり

ます。ご承知のとおり青年部会は親会からの

部会運営費で賄っておりますが法人会会員数

の減少が見込まれるここ 2-3年を考えます

と、せめて一部でも青年部会として会費を徴

収しご協力しなくてはと、考えております。

しかしこの厳しい中、新たに青年部会とし

て会費を集めて入会してもらえるものかどう

かそれに、女性部会との足並みはどうかと考

えますと大きな問題でありますし、参加意識

の向上、事業のより一層の充実を図るとの観

点から考えますと年会費を徴収することが望

ましいとの意見もあることは事実です。

このように今年度も悩み多き青年部会です

のでより一層のご指導、ご鞭撞をお願い致し

まして部会報告とさせて頂きます。
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委員会だより

モデル法人会研究発表会に出席して

平成 7年度東日本地区のモデル法人会研究

発表会が去る 2月8日、大月法人会で開催さ

れました。モデル法人会とは年に 1回、 全法

連が主催し、東日本と西日本からそれぞれ l

単位会が選ばれ、活動内容の報告、発表を行

うものです。

今回は山梨県の大月法人会が東 日本のモデ

ル法人会に選ばれ、 町田法人会から は岩波会

長と私が出席致しました。

研究発表会の内容は、大きく 3つに分かれ、

本 会(町田の場合、親会)が研修活動につい

て、女性部会と青年部会がそれぞれの年間の

部会活動について報告がなされました。

会場は、富士吉田市のホテル鐘山苑

総務委員長 小川忠 克

u町田法人会の活動と対比させていちばんの

違いは、管轄の管内が桁違いに広いというこ

とです。単位会でありながら、その地域は 3

市 3IIIJ 9ヶ村にわたるそうです。会員数は 1

月末現在で2，804社、組織率73.9%とのこと。

地域が広いだけに、活動の“場"の設定に

苦労をされているようです。そのため支部組

織が相当きめ細かに作られて、連携は密に行

っている ようです。

発表の内容は、研修会、講演会等の開催状

況で、 118・団法人会と大差のないものでした。

中で特に目を ひいたものは、地域性から生ま

れた アイディアなのでしょうが、「通信セミ

ナー」クイズ形式で、税にかかわる問題を通

信でやりとりするもので、会員に好評を博し

ているということでした。

女性部会は“和やかさと明るさ"を醸 し出

すことをモットーに活動し、青年部会は地域

内の高校生を対象に “税に関する標語"の募

集を年間の恒例事業の柱に据え、活動してい

るとのことでした。

発表会のしめくくりに「女性部会の歌」が

披露されたのが、 印象に残りました。

... r女性部会の歌」が女性部会員の合唱で発表された。
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l ~会員増強月間をふりかえ っ て~ r
組織委員長金 子仙太郎 l 

10・11月の会員増強月間で132社の新 ごとに開催、会長や担当副会長が参加し

会員に入会してもらいました。
ー'1

てじっくりと話し合い結束を固めました。
逆

景気の先行きが不透明な中での増強運
風

税務署の人達も激励にかけつけてくれま

動でせいいっぱい努力しての成果でした。 の した。

運動にたずさわった役員の皆さん、ご苦 な 地区会への報奨金を大幅にふやす。

労をおかけしました。有難うございまし カ3 大がかりな決起大会をやめたかわりに、

た。 で その予算を地区会への報奨金にまわしま

ことしは、運動に先だって=つの新し せ した。

いことをきめました。 し、 過去 l件当り 2000円だったのを、こと

法人会入会のご案内 し1 しは10件以上新会員かく得の地区会には

「ビッグな社長になりたい!!J を作る つ l件当り l万円。加入率が上昇して70%

全法連作成の(ご案内〉とは別に、町 ば を維持しているところには特別に 5万円。

田独自で、法人会の事業活動をイラスト し、 それぞれ地区会の事業に役立ててくださ

入りで説明したものを作りました。わか 会フ叉コ いという意味で渡すことをきめました。

り易いと好評でした。 力 これらの施策に応えていただき、各地
L-

増強運動決起大会を地区会ごとに開く 区会の役員さんが一所懸命にとりくんで

昨年まで全役員が一堂にあつま って行 くれました。もう 一度、本当に有り難う

なっていたのを改めて、ことしは地区会 ございました。

厚生委員長 加藤史朗
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市

法

|町田市からのお知らせ|

町田市では皆さんからの意見・要望・相談をお待ちしています。

相談日と相談内容
※専門家が相談をお受けします。

種 ~IJ 実施日(毎月) 場所 おもな内容

第1木曜日 午後 1時30分一 3時30分
長 相 談 (当日の午前8時30分から!o時まで電話予約受け付け) 市民相談室 市政全般

※3月、6月、9月、12月は実施しません

火一金曜日 午後 l時30分一 4時

律 相 設 月曜日午前9時-11時30分、午後l時30分-4時 4シ 相続、離婚、不動産、金銭貸借など

(毎週金曜日に次週分を電話予約)

交通事故相談
水曜日 午後 l時30分-4時

イン 交通事故全般
(当日の午前8時30分から電話予約受け付け)

国の行政相談 第1火曜日 午後 l時30分一 4時 イシ 国の行政機関、公社公団への苦情など

国 税 相 圭民俊民
第3火曜日 午後 l時30分一 4時

ろ， 所得税、相続税、贈与税など国税金般|
(当日の午前8時30分から電話予約受け付け)

中小企業経営・金融相談 第 l・3金眼目 午後 l時30分一 4時 ペシ 経常一般、金融、組合の組織づくりなど

社会保険相談 第2金曜日 午後 l時30分一 4時 ベン 厚生年金、社会保険、健康保険など

不 動産相談 第2・4火曜日 午後 l時30分一 4時 イ〉 不動産取引全般

行政手続相談 第2木曜日 午後 l時30分一 4時 。 内容証明、各種許認可申請の書き方など

畳 記 相 談 第3木曜日 午後 I時30分一 4時 。 E又又Z三"ユじノま¥三a司王TL 

(主に、法人に関係があると思われるものを選んで記載しました。) 市民相談室(含24・2102)

編集後記

新春の集いには参加人員274名の多数の方の出席があり、講演の中で今一番話題にのぼ

っている住専処理問題についてわかりやすく説明があり皆熱心に聞きました。国会でも大

論議していますが、なかなか結論は出ないようです。しかし、さけて通れない大問題です

ので早い結着を望みます。 55号の表紙は原町田の昔の風景画を描いていただきました。最

も古い写真がロンドンでみっかり大変興味深いものです。今後も是非ご期待下さい。

法人会のシンボルマークです。

カラーはマリンブルー。

発行入社団法人町田法人会長岩波弘介

編集入社団法人町田法人会広報委員会

東京都町田市原町田 3丁目 4番4号

TEL 0427 (26) 2453 FAX 0427 (24) 5853 
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や
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。
若
い
人
ほ
ど
保
険
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安
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ん
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っ
て
。
急
が
な
く
ち
ゃ
1

誰もが直面している痴ほうや寝たきり、

高度障害に備える充実め保障。

(かん〉を克服し、生きるための

保障が充実。

保障例(85歳満期・65歳全期払・100万円コース)

痴ほう)で要介護状態 介護年金唾砂100万円

寝たきりlになったら 介護一時金 100万円

高度障害年金 100万円
高度障害になったら

高度障害一時金100万円

抗されたとき 示品一言明i諒)
30歳・女性 3，010円 1

35歳・男性 3，860円
z介謙年金を年額800万円まで大きくできますを 高度障害年金、 時金のお支払

いは所定の年齢までとなりますb 三"産保険者力、r介護年金Jr高度院害年金Jのお支

払い対象とな勺れた場合、保険料の払込みは免除されます。

保障例(ご契約1口につきご本人の場合)

診断給付金 一時金として100万円

入院給付金 唾動 臼につき 1万5千円

在宅療養給付金唾亙惨 退院につき 20万円

通院給付金 一日につき 5千円

死亡保険金 150万円
30歳・個人契約の場合 1，790円

月払保険料
30歳・家族契約の場合 2，540円

内 l人通n4口までこ契約になれます (65歳以上の方は3ロまでですJ沼診断給付

金、死亡保険金については、満65歳以上の場合それぞれ半館になります

月払保険料

。法人会会員企業の従業員・役員であれば、お一人様からでもご契約になれます。。社員への福利厚生制度としてご利用いただけます。

。保険料は契約跨の年齢で決まりますので、早めのご契約をおすすめしまま己O退職されてもご継続できま五

fi'0426 (44) 0371 

小笠原まゆみ

( 50音順)

伊 藤 光 代

山本久美子

重主主E
一 柳精子

清水 和代

-お問い合わせは引受保険会社ヘ

Wucm???明
八王子支社干192八王子市東町9-10
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